Hauptstadt - Hauptstadt 18.02.25, 14:47

## Neuer Berner Journalismus



(Bild: zvg)

## Kopf der Woche: Martin Schäfer

Die Pädagogische Hochschule startete diese Woche ins Jubiläumsjahr. Mit 20 Jahren habe die PHBern «eine gewisse Reife erlangt», sagt Rektor Martin Schäfer.

Von Jürg Steiner, 15. Februar 2025

Die Pädagogische Hochschule (PHBern) ist die zentrale Ausbildungsstätte für Lehrer\*innen aller Stufen im Kanton Bern. Als sie 2005 – unter anderem als Nachfolgerin der früheren Lehrer\*innenseminare – gegründet wurde, war Martin Schäfer als Leiter Institut Sekundarstufe I bereits dabei. 2009 wurde er Rektor. Er kennt die Hochschule, an der nicht nur aus- und weitergebildet, sondern auch geforscht wird, seit ihren Anfängen.

Hauptstadt - Hauptstadt 18.02.25, 14:47

«Der Geburtstag der PH ist für mich eine Wegmarke», sagt er auf Anfrage: «Mit 20 Jahren haben wir wie ein Mensch in diesem Alter eine gewisse Reife erlangt, sind aber zugleich voller Tatendrang und Energie. Wir waren, sind und bleiben in Bewegung.» Die Zahl der Studierenden ist kontinuierlich gewachsen und liegt derzeit bei rund 3200, jedes Jahr überreicht die PH rund 700 neuen Lehrer\*innen Diplome und Weiterbildungsabschlüsse.

Die PHBern könne heute fast alles rund um die Aus- und Weiterbildung von Lehrpersonen aus einer Hand bieten, hält Schäfer fest. Christine Häsler (Grüne), Bildungsdirektorin des Kantons Bern, lobte die PH diese Woche an einem Jubiläumsanlass auch für ihren Innovationsgeist. Diesen habe sie beispielsweise mit der CAS-Weiterbildung für Lehrpersonen mit ausländischen Lehrdiplom unter Beweis gestellt, den die PH nach Ausbruch des Kriegs in der Ukraine entwickelte.

Rektor Martin Schäfer erwidert das Lob mit einer Aufforderung an die Berner Politik: «Ich hoffe, dass die politischen und finanziellen Rahmenbedingungen auch künftig eine Lehrpersonenausbildung auf Topniveau sicherstellen», sagt er zur «Hauptstadt». Gute Bildung sei nur mit guten Lehrer\*innen möglich.

Die Leidenschaft, für ein Ziel zu kämpfen, hat Schäfer aus dem Sport mitgenommen. Er war fast 10 Jahre Präsident des Spitzen-Unihockeyclubs Floorball Köniz (FBK). Dort prägte er den Slogan «Üses Härz schlaht für FBK». Gerade kämpft Floorball Köniz um den Einzug in die Playoffs. Martin Schäfer ist überzeugt, wie er sagt, dass FBK es schaffen und noch «für die eine oder andere sportliche Überraschung sorgen wird».

*Jubiläumswebsite* 20 *Jahre PH Bern:* <a href="https://www.phbern.ch/20jahre#jubilee">https://www.phbern.ch/20jahre#jubilee</a>